
平成２６年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成２６年７月１７日（木）  ９：３０～１０：３０ 

２ 場 所 さぬき市歴史民俗資料館（伝承館２階・会議室） 

３ 出席者［委 員］熊田正美  渡邉寛  藤井邦子   

          穴吹眞二  三木清市     

     ［事務局］安藤教育長  中野生涯学習課長  山本副主幹  池田主査 

     ［傍 聴］ ０名 

４ 議 題 １．会長の選出について 

２．平成２５年度運営状況の報告について 

      ３．平成２６年度事業計画について 

      ４．その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

（教育長） 

（事務局） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

 

（会 長） 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

ただ今から平成２６年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を開会し

ます。開会にあたり、教育長よりごあいさつ申し上げます。 

（教育長あいさつ） 

 議事に入ります前に、本協議会における会議の公開等の取扱いついて、

委員の皆様のご意見をお伺いいたしたいと思います。 

（事務局より会議の公開等の取扱いについて説明） 

（公開することで了承） 

 それでは、これより議事に移ります。 

 議題１の会長の選出でございますが、会長の決定方法につきまして、さ

ぬき市歴史民俗資料館協議会運営規程第３条第１項の規定で、委員の互選

となっておりますことから、皆様方で相互に選出をお願いいたします。 

 熊田委員にお願いします。 

 熊田委員にお願いするということでよろしいでしょうか。 

 了承 

 皆様方のご賛同を頂きましたので、会長には熊田委員にお願いします。 

 それでは、熊田会長、議長席への移動をお願いいたします。 

 それでは、会長ご挨拶をお願いいたします。 

（あいさつ） 

 ありがとうございました。 

 ご挨拶が終わりましたので、これより、会長に議事進行をお渡しします

が、最初に、さぬき市歴史民俗資料館協議会運営規程第３条第４項の規定

による会長の職務代理のご指名をお願いします。 



（会 長） 

（委 員） 

（会 長） 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

（会 長） 

（委 員） 

 

 

（会 長） 

 

 

（委 員） 

 

（会 長） 

（委 員） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

（会 長） 

（事務局） 

（会 長） 

（委 員） 

 

 

 渡邉委員さんにお願いします。 

 了承 

 ありがとうございます。 

 はじめての方もいますので、自己紹介をお願いします。 

（自己紹介） 

 議題２「平成２５年度さぬき市歴史民俗資料館運営状況の報告につい

て」、事務局より説明お願いします。 

（事務局説明 議案第２号） 

 ただいまの説明について、質問等ございませんか。 

 今年は、来館者数を増やすことにがんばってほしいと思います。 

 学校関係だけではなく、歴史に興味のなさそうな人も呼び寄せられるよ

うな企画をしてほしい。 

 来館者数を増やす手立てについて、毎回ご意見をいただいておりますが、

津田古墳群の講演会については、席がつくれない程入っていたのですが、

こちらに流れてくるルートがあったらと思います。 

 地元の幼稚園とか保育所のお絵かきなどを、一部展示を毎月一回ずつす

ると祖父母が来館するのではと思います。 

 そういう意味では学校関係にご意見を聞いてみたらどうでしょうか？ 

 学校も忙しくなって、担任の先生によっては行き帰りの時間を考えて映

像等を見せています。小学校の３年生が昔の道具について習うので来館し

ているのではないかと思います。幼稚園の子というと絵を描かす時間を見

出す、移動手段を考えますと来館していないと思います。 

 年間計画は校長がしないといけない。どのような学習をしているのか、

一歩踏み出してそのカリキュラムを組んでみる。津田小学校は、ここの計

画を組み入れて、それから７年間は続いています。 

 人を呼ぶためにはイベントをしないといけない。年２回の企画展があり

ますが、その時に茶臼山があるのだから、実施見学会をして帰るというこ

とを企画するべきではないかと思います。案内の方は文化財の古墳研究会

の会員が４０人いますので、協力はできるかと思います。来て実際見てい

ただいたら茶臼山は感動するかと思います。 

 続きまして、議案第３号について事務局より説明お願いします。 

（事務局説明 議案第３号） 

 ただいまの説明について、質問等ございませんか。 

 ８月１日から３１日までは無料で見させてくださるということですが、

せっかく瀬戸内海国立公園８０周年記念というのだったら、もう少し長く

展示をしていただいたらと思います。 



 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

（会 長） 

（委 員） 

 

（委 員） 

 

 

 

（会 長） 

（事務局） 

（会 長） 

 

 

 

（出席者） 

 それにつきましてご意見いただきましたので、ご相談をさせていただい

て、できるかぎり市民の方に知っていただけるように機会を設けていきた

いと思います。 

 チラシは学校に配られているのですか。 

 はい。 

 無料は１か月で構いませんが、有料でも１年間したらと思います。 

 そのあたりは相談させていただいたらと思います。 

 他にございませんか。 

 主旨は違うのですが、人を集める意味で、例えば、音楽会をするのはど

うでしょうか。 

 こちらは桜のシーズンには前まで来るのですが、いかに入館させるかと

いうことです。 

 立地条件はいいのですが、常設展示が他に負けている。 

もし、展示の仕方を見に行くような機会の設定をお願いしたい。 

 続きまして、議案第４号について事務局より説明お願いします。 

（事務局説明 議案第４号） 

 以上で、平成２６年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を閉会いた

します。ありがとうございました。 

 次回会議は、２月頃行う予定です。本日はご苦労様でした。 

 

（資料館視察） 


